
“夢を持って働ける会社”を目指す

　佐藤社長は、年度初めに「経営計画発表会」を行うほか、
懇親会の定期開催などユニークな取り決めも記した手帳サイ
ズの「経営計画書」を全社員に配布し、意見交換の場として
定期的な勉強会を設けている。また、整理・整頓・清潔を保つ
「環境整備」も重視し、各部署で計画を策定し定量評価を行
うPDCAサイクルを取り入れ、業務を効率化している。「計画と
目標を共有し、環境を整えたうえで具体的なゴールを提示し
ますが、ゴールにたどり着く方法はチームに任せています」。
　現在、新卒採用にも力を入れており、地域の学校の会社
見学会なども開催。「リサイクルや産業廃棄物の処理は必要
不可欠な仕事なので、若い人たちにも選んでもらえる業界に
変えていきたい。世界にも通用するリサイクル率の高い先進
的な拠点を作って、各地に展開していくことが将来の目標で
す。当社の経営理念は『BE HAPPY』。社員満足度と顧客満
足度を高めて、夢を持って働ける会社でありたいと思ってい
ます。若い人たちの雇用を増やして、にかほ市を盛り上げて
いきたいです」。

新事業で地域の課題解決を
　同社では、2022年に導入される見込みのドローン操縦の
免許制度を見据え、今年4月に、にかほ市のインキュベーシ
ョン施設「わくばにかほ」内に「JUAVACドローンエキスパート
アカデミー秋田校」を開校した。空撮、測量、農薬散布などの
分野での活用が進むドローンは、人口減少による人手不足
という地方が抱える課題の解決策としても、ますます需要が
高まることが見込まれる。同校では各専門分野の実践的な
カリキュラムを揃え、ドローンを身近に感じてもらうため、プロ
グラミングとドローン飛行の体験会なども企画している。
　「ドローンは年齢性別や障害の有無などにかかわらず皆
で楽しむことができます。ドローンサッカーやドローンファイト
などの遊びを通して、子どもの頃からドローンに親しみ、大人
になったら仕事のツールとして各分野でドローンを活用して
次世代に伝えていく、そんな循環をつくって、地域課題の解
決と地域活性化につなげていきたいと思っています」。

循環型社会の構築に貢献
　再生資源の回収・加工・販売や、産業廃棄物の収集運搬
と中間処理、古物商を行うにかほ市の秋田マテリアル株式会
社は、業務用コピー機の廃トナーなどのリサイクルを主事業と
して2007年に創業した。現代表取締役の佐藤佑介さんは、
2008年に現場作業員として入社し、前社長が立ち上げた
金属スクラップ事業に主体的に関わった。自らインターネット
や売却先から学び、スクラップ事業の知識を社内に共有。
前社長が大手の取引先を開拓する傍ら、回収先や販売先を
率先して増やし、設備や人材の導入に頼らない事業拡大と
業務改革に取り組んだ。そのやる気と功績が認められ、入社
5年目に専務に就任。6年目から代表取締役を務めている。

　同社では、〈回収の効率化と廃棄物の有価物化〉をモット
ーに、収集運搬から売却までをワンストップで行う。スクラップ
を回収して売却先に向かう道中でも飛び込み営業を行い、
同業他社が扱わない廃棄物を引き受けることで新規顧客を
開拓してきた。回収した装置類は顧客の機密保持のため手作
業で確実に解体し、選別して部品のリユースにつなげている。
実績を積み上げながら徐々に取引を拡大し、代表就任時に
1億円だった売上高は、今や3億5千万円にのぼる。
　「当初は自分の考えだけで突っ走っていましたが、ようやく、
社員への目配りや長期的な事業計画の策定ができるように
なりました」と佐藤社長は話す。

経営探訪

資源リサイクルの効率化や廃棄物の有価物化に取り組み業績を上げてきた企業が、ドローンスクールを開校。
若き社長が抱く地域の未来への思いを伺った。

地域を盛り上げる力に

秋田マテリアル株式会社

「リユース部品の選別が重要なポイント」と解体を進める入社10年目の木内さん。「リユース部品の選別が重要なポイント」と解体を進める入社10年目の木内さん。

❹

❺

❶リフティングマグネット装着の重機で大きな廃棄物の解体や移動も可能。
❷整理・整頓が行き届いた事務所内。月に一度の環境整備点検日を設ける。
❸短期～中期経営計画を策定。全社員が自社の数値目標を把握できるように。

〒018-0402 秋田県にかほ市平沢字深谷地16-8 （本社）
TEL.0184-74-5277　FAX.0184-74-5278　https://akita-material.com
創業／2007年　資本金／2,500万円　従業員数／23名
業務内容／再生資源（金属、プラスチック等）の回収、加工、販売
　　　　　産業廃棄物の収集運搬、中間処理、古物商

秋田マテリアル株式会社
若い世代に選ばれる
会社を目指し、地域を
盛り上げたいです。

❶

❷ ❸

代表取締役　佐藤  佑介
さとう ゆうすけ

❹知識豊富な講師陣が
資格取得と技術向上
をサポート。

❺広い体育館とグラウンド
で初心者でも安全に
飛行練習ができる。
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